

## Iberia rechaza abrir sus cuentas a la 'inspección' de Gala Capital

El consejo de administración de la aerolínea decide no facilitar información financiera y operativa al consorcio español que estudia presentar una OPA sobre la compañía

• El órgano de gobierno de la empresa que preside Fernando Conte argumenta que no comprometerá su funcionamiento hasta saber si la oferta de compra es realmente firme.

FAX PRESS / MADRID

Iberia no abrirá sus libros para que el consorcio liderado por Gala Capital pueda conocer el estado financiero de la compañía, al menos hasta que dicha alianza no presente una oferta de compra en firme. El consejo de administración de la aerolínea decidió ayer negarse a facilitar la información fiscal, operativa, legal y contable que el consorcio le había reclamado en sendas cartas del 15 y 22 de noviembre, después de anunciar su intención de lanzar una OPA a un precio que se situaría entre los 3,6 y los 3,9 euros.

A juicio de la compañía de bandera española, su estrategia empresarial se ve comprometida «por la excesiva prolongación en el tiempo» del proceso de análisis por terceros interesados, «que hasta ahora no han presentado oferta vinculante». En el caso de que en el futuro haya una propuesta formal de adquisición, el consejo valorará la conveniencia de aportar la información financiera solicitada.

El máximo órgano de dirección de Iberia señaló que la decisión se ha adoptado «teniendo en cuenta exclusivamente el interés de la sociedad», al entender que «debe darse la máxima prioridad al cumplimiento de los objetivos fijados en el Plan Director de la empresa y potenciar la mayor eficacia en la gestión de la compañía», para lo que es imprescindible «contar con un marco de estabilidad y certidumbre» que, en su opinión, no permite el actual proceso de anuncios de posibles OPAs sin posterior confirmación.

Esta negativa supone un revés para el consorcio encabezado por Gala Capital, en el que participan también Alicia Koplowitz, el ex presidente de Fadesa Manuel Jové y el responsable del grupo Globalia, Juan José Hidalgo, que ya ha trasladado al presidente de Caja Madrid, Miguel Blesa su intención de lanzar una oferta de compra lo antes posible.

**OTROS ASPIRANTES.** A esta posible OPA podría sumársele en el futuro la que preparan el ex presidente de Iberia Javier Salas, junto al antiguo consejero delegado de Inditex José María Castellano y Miguel Zorita, en su momento número dos de Deloitte.

La decisión de Caja Madrid de ejercer el derecho de adquisición preferente de los paquetes de



Iberia no desea mostrar sus cuentas a pretendientes 'poco serios'. / EFE

BBVA y Logista en el capital de la empresa, que han convertido a la entidad madrileña en el primer accionista de la aerolínea, con el 23,4% del capital, ya dio al traste con la propuesta que preparaban

de forma conjunta Texas Pacific Group y British Airways.

El nuevo peso de Caja Madrid en Iberia ha quedado reflejado en su máximo órgano de dirección de la empresa con la incorporación al

consejo de Rafael Sánchez-Lozano Turmo y Alberto Recarte García-Andrade en sustitución de Gregorio Villalabeitia Galarraga y Antonio Vázquez Romero, que representaban a BBVA y Logista.

EN DETALLE

### Las cuatro magníficas

Telefónica, Banco Santander, Repsol YPF e Iberia son las empresas más estratégicas para España, al menos según la opinión de los periodistas especializados consultados por la compañía Ipsos para realizar la segunda oleada del Estudio Key Audience Research (KAR) de Reputación Corporativa.

El informe pone de manifiesto que los sectores de turismo, telecomunicaciones, internet, informática y energía son, por este orden, los mejor valorados por los periodistas encuestados, mientras que los de auditoría y contabilidad, bienes de alta rotación no alimentarios, construcción e inmobiliarias cuentan con las sociedades peor enjuiciadas.

Por empresas, Telefónica, Banco Santander, Inditex y Acciona destacan como las que tendrán un mayor éxito en los próximos años, según el estudio. Además, las dos primeras repiten como firmas con una estrategia potente y clara, seguidas de Microsoft, Acciona y Google. Entre las compañías mejor gestionadas figuran de nuevo las cuatro citadas al comienzo, mientras que las que muestran una mayor sensibilidad hacia Latinoamérica son Telefónica, Santander,

Repsol YPF, Iberia y BBVA. Por otra parte, un 77% de los encuestados aseguró que las empresas no prestan suficiente atención a sus responsabilidades sociales. Además, el 80% indicó que el impulso por promover la RSC ha tenido un «impacto mínimo» en el modo en que la mayoría de las firmas opera cada día.

En energía, Iberdrola, Repsol YPF y Gas Natural son los grupos del sector que, según los periodistas especializados, tendrán un mayor éxito en los próximos años. En el área de telecomunicaciones, Telefónica, Vodafone y Orange encabezan la lista, mientras que Google, Microsoft, HP e IBM se posicionan como las firmas de informática y tecnología más prometedoras. Santander, BBVA y La Caixa, en el negocio bancario, y Acciona, Ferrovial, Abertis y ACS, en infraestructuras, son las más valoradas.

► SECTORES

### Bruselas reclama 205 millones a España por gasto agrícola irregular dentro de la PAC

EFE / BRUSELAS

La Comisión Europea (CE) ha exigido a España la devolución de 205,28 millones de euros por irregularidades en la gestión de los fondos de la Política Agrícola Común (PAC).

De esta sanción, deberán ser reembolsados 183,96 millones por carencias en el sector del aceite de oliva y falta de control en las declaraciones de cosechas, rendimientos y en las almazaras. Asimismo, Andalucía tendrá que reintegrar 16,59 millones por deficiencias en los controles de las explotaciones a la hora de asignar las ayudas por superficie. Otra parte de la multa, 4,13 millones, se aplica por no respetar los límites de pago, y 1,19 millones son por retrasos no justificados en los pagos dentro del programa Posei, que beneficia a Canarias.

La cantidad reclamada a España es parte de una «corrección financiera» de un total de 256,3 millones que la CE ha impuesto a 17 países comunitarios, por deficiencias en la gestión de los fondos de la Política Agrícola Común (PAC).

La comisaria de Agricultura, Mariann Fischer Boel, manifestó ayer que las liquidaciones de cuentas que realiza Bruselas son «vital» para asegurar que los fondos agrícolas se gastan adecuadamente.

Fischer Boel añadió que los controles «han mejorado, tal y como lo demuestra un informe del Tribunal de Cuentas de la UE» y que la CE tratará de perfeccionarlos aún más. Según explicó, estas sanciones forman parte de la gestión habitual de la PAC.

► INDICADORES

### EEUU crece un 4,9% en el tercer trimestre, la cifra mejor desde 2003

EUROPA PRESS / WASHINGTON

La economía de Estados Unidos creció a un ritmo interanual del 4,9% en el tercer trimestre, su mejor cifra en los últimos cuatro años, según los datos definitivos publicados ayer por el Departamento de Comercio.

El fuerte avance del PIB de EEUU entre julio y septiembre reflejó primordialmente la positiva contribución por parte de las exportaciones, el consumo privado, la inversión en equipos y software, así como el gasto público, que se vieron parcialmente contrarrestados por la aportación negativa de las inversiones en vivienda.